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Состоялось заседание областной Думы,  
на котором были приняты важнейшие для 
региона социальные и экономические законы

3 Вперёд –  
за покупками

В Рязани начала работу  
Новогодняя ярмарка
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Пишем историю страны
В КАНуН НОВОГО ГОДА ПО ТРАДИцИИ РЯЗАНцАМ ВРуЧЕНы ГОСуДАРСТВЕННыЕ И РЕГИОНАлЬНыЕ НАГРАДы

ц еремония вручения на-
град состоялась в зале 

торжественных приёмов пра-
вительства Рязанской облас-
ти. на торжество собрались 
представители самых разных 
профессий – врачи, учителя, 
аграрии, строители, ученые, 
инженеры, конструкторы, 
тренеры, артисты и многие 
другие. каждый заслужива-
ет огромного уважения. соб-
равшихся поздравил с награ-
дами и наступающим но-
вым годом губернатор павел 
малков.

– В Рязанской области в каж-
дой сфере есть достойные специ-
алисты, профессионалы, мастера 
своего дела, лидеры в коллекти-
вах, уважаемые люди. Награды, 
которые мы сегодня вам вруча-
ем – знак признания ваших за-
слуг перед Рязанской областью 
и страной. Звание «Почётный 
гражданин Рязанской области» 
присвоено директору Рязанской 
областной универсальный науч-
ной библиотеки имени Горького 
Наталье Николаевне Гришиной 
и ветерану МВД, генерал-майо-
ру милиции, Герою Советского 
Союза Юрию Константиновичу 
Плугину. Наталья Николаевна – 
человек неравнодушный, с неве-

роятной энергией, активно ведёт 
работу в должности председателя 
Общественной палаты Рязанской 
области. Под ее руководством 
всеми любимая «горьковка» ста-
ла одной из лучших библиотек в 
стране. Юрий Константинович 
Плугин – председатель Обще-
ственного совета УФСИН России 
по Рязанской области, наш ли-
дер по патриотической работе 
с молодёжью, человек поистине 
легендарный, – отметил Павел 
Малков.

После получения награды к 
микрофону подошла Наталья Ни-
колаевна Гришина.

– Сегодня я испытываю очень 
волнительные чувства и в этот 
торжественный для меня день 
хотела бы сказать самые добрые 
слова в адрес тех людей, с которы-
ми я работала. Прежде всего, это 
слова благодарности моим ро-
дителям, учителям из любимого 
города Сасово, научившим меня 
ценить самое главное в людях – 
умение трудиться, созидать и лю-
бить свою землю. Я благодарна 
всем коллективам, с которыми  
работала в течение жизни – от 
Сотницынской средней школы 
до библиотеки имени Горького. 
Уже семнадцатый год я возглав-

ляю библиотеку и горжусь тем, 
что со мной трудятся настоящие, 
сильные, яркие преданные свое-
му делу люди, – сказала Наталья 
Гришина.

Сегодня в Сасове, где начи-
нала свой трудовой путь Ната-
лья Николаевна Гришина, про-
исходят большие изменения. 
Теперь это муниципальный ок-
руг, в котором реализуются са-
мые различные проекты, значи-
тельно улучшающие жизнь лю-
дей. Почётный знак губернатора 
«Почёт и слава» вручён главе Са-
совского муниципального округа 
Евгении Рубцовой.

Глава региона отметил, что 
Год семьи завершается, но под-
держка наших традиционных се-
мейных ценностей и дальше оста-
нется в приоритете губернатора 
и правительства.

– Наш Президент об этом ска-
зал во время прямой линии. Се-
годня мы вручаем орден «Роди-
тельская слава» Наталье Алек-
сандровне и Василию Григорье-
вичу Параскив. Замечательные 
родители воспитывают восемь 
прекрасных детей. Это огромный 
благородный труд, – добавил гу-
бернатор.

Коллектив 11-й городской 
больницы поздравил с высокой 
наградой своих коллег. Почёт-
ное звание «Заслуженный врач 
Российской Федерации» теперь 
имеют заведующий урологичес-
ким отделением больницы Дмит-
рий Лобанов и заведующий хи-
рургическим отделением Алек-
сандр Мотин.

Почётного знака «За заслуги 
в развитии физической культу-
ры и спорта» удостоен министр 
физкультуры и спорта Рязанс-
кой области Владислав Фролов. 
Успехи рязанских спортсменов 
заметны на международной аре-
не. Воспитанник Касимовской 
СШОР «Лидер» Захар Петров в 
этом году стал трёхкратным чем-
пионом мира, выступал на Олим-
пиаде в Париже. На церемонии 
награждения премия губерна-
тора в сфере физической культу-
ры и спорта вручена наставнику 
Захара Петрова, заслуженному 
тренеру России Елене Васильев-
не Ивановой.

– Захар Петров – ещё молодой 
спортсмен, и все самые высокие 
спортивные награды у него впе-
реди. Надо только работать, – 
сказала Елена Иванова.

О каждом из награжденных 
можно рассказывать много и дол-
го. Все они самоотверженным тру-
дом пишут историю своего родно-
го края и России.

подРобности

ПРИОРИТЕТы  
РАЗВИТИЯ РЕГИОНА
председатель комитета Государственной думы Рф, депутат 
от Рязанской области андрей макаров в ходе рабочей поез-
дки в регион провел встречу с губернатором павлом малко-
вым. на встрече обсуждались планы работы с учетом при-
нятого трехлетнего бюджета, приоритеты развития региона, 
ключевые проекты, которые будут реализованы в Рязанской 
области благодаря федеральной поддержке, вопросы эффек-
тивности системы депутатского контроля и ее дальнейшего 
совершенствования. об этом рассказало сообщество «андрей 
макаров – наш депутат» на своей странице Вконтакте. 

Губернатор поблагодарил Андрея Михайловича за постоянное внима-
ние к региону, плодотворную совместную работу по всем направлениям.

«Объем межбюджетных трансфертов в Рязанскую область от первого до 
второго чтения федерального бюджета увеличится в 10 раз только в следующем 
году: от 3,4 млрд рублей до 34 млрд рублей. Это огромные возможности для ре-
гиона. Мы их обязательно все реализуем. За каждой цифрой стоят конкретные 
дела по национальным проектам, по отдельным решениям. Всё это для людей и 
повышения качества жизни в Рязанской области», – подчеркнул Малков.

Андрей Макаров высоко оценил результаты работы региона. По его 
словам, предусмотрено значительное увеличение финансирования на 
конкретные проекты в сфере здравоохранения, ЖКХ, сельского хозяйства 
и других отраслях. «Хорошо отработали, экономические показатели рас-
тут, многое удалось сделать в течение года. Рязанская область получила 
дополнительно более 1 млрд 200 млн рублей. Они пойдут на реализацию 
важных для людей проектов. Предстоит огромная работа. цели обозна-
чены в Послании Президента РФ Федеральному собранию, отражены в 
Народной программе «Единой России», – заявил депутат.

Андрей Макаров также подчеркнул, что на нацпроекты выделяется в 
два раза больше финансов, чем в предыдущие годы. Эти огромные средс-
тва должны расходоваться эффективно, а каждый строящийся объект – 
быть на контроле.

НАСТОЯщИЙ ПАТРИОТ!
Выпускника Рязанского гвардейского воздушно-десантного 
училища, Героя России, гвардии капитана Владислава Голо-
вина избрали начальником главного штаба «Юнармии» на XI 
Всероссийском внеочередном слёте движения 24 декабря.

Губернатор Павел Малков поздравил его, отметив: «Новый и важный шаг 
в жизни. Владислав показал себя истинным патриотом, успешно прошёл 
обучение в президентской программе «Время героев». Именно такие люди 
должны заниматься воспитанием молодёжи. Владислав, поздравляю! Впере-
ди новые вызовы и свершения. Главное – никогда не останавливайся!»

Подготовлено по материалам сайта правительства области

отметили лучших
РЯЗАНСКИМ шКОлЬНИКАМ ВРуЧИлИ ПРЕМИИ
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В правительстве региона 
прошла торжественная 

церемония вручения имен-
ных стипендий губернатора 
одарённым детям, премий 
Рязанской области имени 
академика и.и. срезневско-
го, а также наград победите-
лям и лауреатам смотра-кон-
курса на лучшую организа-
цию шефской работы в систе-
ме образования в 2024 году. 

От имени главы региона Павла 
Малкова собравшихся поздравил 
руководитель аппарата губерна-
тора и правительства области Ро-

ман Цуканов. Именные стипен-
дии губернатора получили более 
50 детей из разных муниципаль-
ных образований региона. Это 
учащиеся школ и воспитанники 
учреждений дополнительного 
образования, которые являются 
победителями и призёрами олим-
пиад, соревнований, фестивалей 
и конкурсов, занимаются наукой, 
изобретательской деятельностью, 
развивают свои таланты.

– Я занимаюсь спортом всю 
жизнь. Ранее достигла уровня 
кандидата в мастера спорта по 
художественной гимнастике, а 
теперь занимаюсь баскетболом и 

имею уже первый взрослый раз-
ряд, – рассказывает ученица шко-
лы № 3 города Сасово Валерия 
Стифуткина. 

Шесть рязанцев удостоены пре-
мии имени академика И.И. Срез-
невского – выдающегося ученого-
слависта, первого в России докто-
ра славяно-русской филологии. 
Они получили их за практическое 
воплощение идей академика по 
развитию отечественной науки, 
истории и культуры, нравствен-
ному и патриотическому воспита-
нию подрастающего поколения, 
за личный вклад в исследование 
жизни и творчества И.И. Срез-

невского и другие направления 
работы.

– Меня отметили за достиже-
ния в спортивной радиопеленга-
ции. Мне очень нравится этот вид 
активности. Я обязательно продол-
жу развитие в своём направлении, 
а после школы мне бы хотелось 
совместить это с юридическим 
образованием, – говорит ученица 
школы №58 Елизавета Дронова. 

Отмечены руководители соци-
ально ответственных предприятий 
и организаций региона, которые 
оказывают разностороннюю под-
держку школам, детским садам, 
учреждениям среднего професси-
онального образования.

– Я искренне рад, что у нас есть 
возможность поддерживать систе-
му образования, в частности шко-
лу №49 г. Рязани. Благодаря про-
грамме социальных инвестиций 

«Родные города» мы смогли от-
ремонтировать классы математи-
ки, истории, воссоздан класс для 
изучения правил дорожного дви-
жения. Мы и дальше продолжим 
заниматься поддержкой школы и 
популяризацией здорового обра-
за жизни, – сказал Виталий Черев-
ко, гендиректор ООО «Газпром-
нефть – Рязанский завод битум-
ных материалов». 

Среди отмеченных предпри-
ятий, которые оказывают шеф-
скую помощь учебным заведе-
ниям, ООО «Сараевское», ООО 
«Ока-молоко» и другие.

Роман Цуканов подчеркнул, 
что Рязанская область богата та-
лантливыми людьми, которых 
всегда готовы поддерживать в 
регионе. 

Михаил Скрипников



2

Г убернатор Павел 
Малков провел за-

седание регионально-
го правительства, где 
заслушал отчёты руко-
водителей ведомств и 
глав муниципалитетов 
по исполнению поруче-
ний и решению вопро-
сов граждан из соци-
альных сетей. Также 
рассмотрен ряд норма-
тивно-правовых актов, 
направленных на рас-
ширение социальной 
поддержки граждан.

В заседании, которое 
стало итоговым в текущем 
году, приняли участие де-
путаты Государственной 
Думы РФ от Рязанской об-
ласти – председатель Коми-
тета Госдумы РФ по бюдже-
ту и налогам Андрей Ма-
каров и первый замести-
тель председателя Комитета 
Госдумы РФ по обороне Ан-
дрей Красов, член Комите-
та Совета Федерации РФ по 
науке, образованию и куль-
туре, сенатор от Рязанской 
области Игорь Мурог.

В начале заседания Па-
вел Малков напомнил, что 
Президентом РФ В.В. Пути-
ным предложено объявить 
2025 год Годом защитника 
Отечества. «Важнейшее ре-
шение. В следующем году 
мы отмечаем 80-летие Ве-
ликой Победы. Продолжа-
ется СВО. Наши защитни-
ки уверенно выполняют 
все поставленные задачи. 
Одной из главных будет 
тема сохранения памяти о 
героях прошлого и насто-
ящего, исторической прав-
ды, справедливости. Это 
направление работы сей-
час – в приоритете, – ска-
зал Павел Малков. – Важно, 

чтобы сохранялась история, 
связь поколений, чтобы мо-
лодёжь знала о роли нашей 
страны в Победе над фашиз-
мом и о том, какая борьба 
сейчас идёт для того, чтобы 
не дать подняться неона-
цизму».

Глава региона подчерк-
нул, что в год юбилея По-
беды в Великой Отечест-
венной войне, в Год защит-
ника Отечества предстоит 
очень много сделать. Это 
касается поддержки вете-
ранов, военнослужащих и 
их семей, патриотического 
воспитания молодёжи, где 
нужны новые форматы ра-
боты. Продолжится благо-
устройство памятных мест, 
в честь воинов-героев будут 
создаваться новые. Павел 
Малков поручил профиль-
ным ведомствам держать 
на особом контроле работу 
в этих направлениях и от-
метил, что в неё нужно вов-
лекать как можно больше 
жителей.

Кроме того, губерна-
тор обратил внимание на 
то, что необходимо отра-
ботать все вопросы из Ря-
занской области, которые 
поступили на прямую ли-
нию Президента. «Все они 
будут переданы в регион. 
Прошу министерства и 
глав администраций взять 
на личный контроль отра-
ботку каждого обращения. 
Где можно решить вопрос – 
нужно оперативно его ре-
шить, без проволочек. В 
других случаях надо разъ-
яснять людям человечес-
ким, а не бюрократическим 
языком, предлагать альтер-
нативы», – сказал Павел 
Малков.

В рамках рассмотрения 
отчетов по поручениям гла-

вы региона зампред прави-
тельства – министр транс-
порта и автодорог области 
Павел Супрун сообщил о 
том, что в следующем году 
начнётся капремонт дороги 
межмуниципального значе-
ния «Дмитриево – Данево – 
Семенчуково» в Касимовс-
ком районе. Завершить ра-
боты планируется в октябре 
2025 года. Он также отме-
тил, что уже заключены все 
контракты на ремонт авто-
дорог региональной сети, 
запланированных на следу-
ющий год.

В поселке Ухолово в 
рамках комплексной ре-
организации пешеходного 
движения на улице Ленина 
установят новый переход 
вблизи детской площад-
ки для удобства жителей. 
В Кадомском районе рас-
ширена практика подго-
товки учителей с исполь-
зованием целевого обуче-
ния. В местную школу уже 
пришёл работать учитель 
русского языка и литера-
туры, в 2025 году запла-
нировано трудоустройство 
ещё одной выпускницы 
педагогического коллед-
жа учителем начальных 
классов. В Касимове с 28 
декабря начнет работать 
отремонтированный бас-
сейн ФСК «Лидер». В Ряза-
ни завершаются работы по 
монтажу новогодней ил-
люминации на Лыбедском 
бульваре, в Кремлевском 
сквере, Нижнем городс-
ком парке.

Комментируя журна-
листам работу региональ-
ного правительства по ито-
гам текущего года, Павел 
Малков отметил, что всег-
да сложно давать оценку 
своей собственной работе 

и всегда есть над чем ра-
ботать. «Живём всё вре-
мя в потоке непрерывных 
проблем и их преодоления. 
Считаю, что в целом про-
шли год успешно, не упус-
тили ни одного направле-
ния. Работа продолжается 
по каждому из них, двига-
емся вперёд, и везде есть 
конкретные результаты, 
позитивные изменения. 
Это самое главное, – сказал 
губернатор. – Реализовано 
большое количество про-
ектов. Построены новые 
учреждения здравоохра-
нения, образования, куль-
туры. Огромное количес-
тво социально значимых 
мероприятий проведено. 
Экономика развивается, 
промышленность, сельское 
хозяйство – везде рост. Вы-
полняются все поставлен-
ные задачи. Активно под-
держиваем наших бойцов – 
участников специальной 
военной операции, работа-
ем с их семьями, помогаем 
во всём, где необходимо. В 
регионе действует целая 
система мер поддержки».

Губернатор также доба-
вил, что в муниципальных 
образованиях в этом году 
многое сделано в вопро-
сах благоустройства. По-
являются новые городские 
пространства в Рязани, 
других населённых пун-
ктах, приводятся в поря-
док существующие обще-
ственные пространства. «В 
этом направлении ведет-
ся системная работа. Ок-
ружающее пространство 
меняется. Есть результат 
и четкое понимание того, 
как будем двигаться даль-
ше, какие проекты реали-
зовывать», – заключил Па-
вел Малков.
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Конкретные результаты
В реГионе позитиВные изменения есть по Всем напраВлениям  
работы праВительстВа

РяжСК. В ряжском доме куль-
туры провели праздник «се-
мья – источник вдохновения», 
посвященный закрытию Года 
семьи. Депутат рязанской об-
ластной Думы екатерина му-
хина поздравила собравшихся 
с наступающим новым годом 
и отметила, что, несмотря на 
завершение Года семьи, все 
принятые меры поддержки се-
мей будут продолжены. меда-
лью «за любовь и верность» и 
грамотой организационного 
комитета по проведению Дня 
семьи, любви и верности в рФ 
награждены олег и Юлия мок-
роусовы. благодарственное 
письмо рязанской областной 
Думы за активное участие в 
волонтерской деятельности и 
оказание гуманитарной помо-
щи военнослужащим – учас-
тникам специальной военной 
операции вручено татьяне 
сизовой. 

КАСИМОВ. Депутаты Думы 
Касимовского округа назна-
чили руководителя исполни-
тельной власти. Главой муни-
ципального округа по едино-

гласному решению депутатов 
стал иван бахилов. Конкурс на 
должность главы Касимовского 
округа объявили месяц назад. 
программа, представленная 
иваном бахиловым, получила 
наибольший рейтинг. Во Двор-
це культуры Касимова состоя-
лась церемония вступления в 
должность главы Касимовско-
го округа. 
САРАИ. В сараях откры-
ли новые очистные соору-
жения производительностью 
500 кубометров в сутки. раз-
работчиком проекта было 
ооо институт «рязаньпро-
ект». объект открыли министр 
сельского хозяйства и продо-
вольствия области Дмитрий 
Филиппов, глава админист-
рации района Валерий Дмит-
риев, а также представите-
ли проектной организации и 
подрядчики. стоимость объек-
та составила более 260 мил-
лионов рублей. Как рассказа-
ли в администрации района, 
если в течение гарантийного 
срока в ходе работы очистных 
сооружений и коллектора бу-
дут выявлены какие-то неис-

правности, подрядчик обязу-
ется устранить их своими си-
лами. очистные сооружения 
построили по госпрограмме 
«современный облик сель-
ских территорий».

С П А С С К - Р я З А Н С К И й . 
мост у Фатьяновки свели и 
открыли для движения легко-
вых автомобилей. понтонные 
мосты у Фатьяновки и троицы 
в спасском районе не рабо-
тали с 13 декабря. их разве-
ли из-за прохождения по реке 
оке шуги и льда. 18 декабря, 
когда движение льда и снеж-
ных масс остановилось, на-
чались работы по сведению 
мостов. сотрудники компа-
нии «тракт», обслуживающей 
мосты, продвигали катерами 
лёд и снежные заторы, осво-
бождая от него часть реки, и 
готовили мосты для установки. 
работы вели несколько дней. 
мост у села троица пока раз-
веден.

ЧуЧКОВО. В селе аладьино 
построили новую водонапор-
ную башню на месте вышед-

шей из строя. по словам за-
местителя главы администра-
ции района по развитию ин-
фраструктуры, строительству, 
тЭК и ЖКХ и городскому хо-
зяйству максима Копейкина, 
деньги на сооружение (а это 
в сумме почти 2,8 миллиона 
рублей) выделили из резерв-
ного фонда губернатора ря-
занской области. старая во-
донапорная башня в селе ра-
ботала с 1960-х годов. свой 
ресурс она уже давно вы-
работала. В последние годы 
ее часто ремонтировали. В 
баке-накопителе появлялись 
трещины, вода уходила, из-за 
этого снижалось давление в 
сети. До некоторых улиц вода 
вообще не доходила. новую 
башню системы рожновско-
го на 25 кубометров устано-
вили на прежнем месте. но 
сначала демонтировали ста-
рую, обложенную кирпичом. 
расчистили и подготовили 
площадку. параллельно ус-
тановили ограждение сани-
тарной зоны. сейчас вода в 
дома жителей поступает из 
новой башни.

НОВОСТИ РАйОНОВ

Новогодние сюрпризы
В труДоВой инспеКции проВоДят блаГотВорительные аКции  
и отмечаЮт лучшиХ сотруДниКоВ

Детям – радость
В ХерсонсКуЮ область напраВлены ноВоГоДние поДарКи

ЁЛКА жеЛАНИй
Государственная инспекция 
труда Рязанской области при-
няла участие в благотворитель-
ной акции «Елка желаний». 

Возле ёлки руководитель 
инспекции Зоя Мирохина 
вручила новогодние подарки 
Веронике и Виктории Бузди-
ным. Пятилетние двойняшки 
из многодетной семьи Юлии 
Валерьевны и Романа Влади-
мировича Буздиных, прожи-
вающие в посёлке Октябрь-
ский Михайловского района, 
мечтали о роликовых конь-
ках. В канун Нового года возле 
ёлки их желание исполнилось. 
Двухлетняя сестрёнка Анаста-
сия тоже не осталось без по-
дарка. Ей подарили большую 
коробку со сладостями.

– Мы каждый год участву-
ем в благотворительной ак-
ции «Ёлка желаний». В Год 
семьи решили преподнести 
подарки многодетной семье. 
Не у каждой семьи есть воз-
можность подарить ребёнку 
подарок, которого он очень 
ждёт. Дети мечтают о чуде, 
особенно в Новый год. Благо-
даря нашей «Ёлочке желаний» 
мы помогаем это чудо сделать 
для них реальностью, – расска-
зала Зоя Мирохина.

НАгРАДЫ ОТ РОСТРуДА
За многолетний добросовес-
тный труд Виктории Мурзи-
ной и Екатерине Дворецкой 
вручены благодарности Фе-
деральной службы по труду и 
занятости. Они обе работают 
в отделе надзора в сфере труда 
и социальной защиты. Викто-
рия – начальник отдела, Ека-
терина – её заместитель.

– Я работаю в инспекции 
восьмой год. Это моё первое 
место работы. Я окончила Ря-
занский государственный ра-

работу таким образом, чтобы 
их права не нарушались, – отме-
тила Екатерина Дворецкая.

Награды отличившимся в 
присутствии всего коллектива 
вручила начальник инспекции 
труда Зоя Мирохина на рабочей 
планерке, где были подведены 
итоги работы в 2024 году.

– Год завершается. Мы 
поработали успешно, наши 
труды отмечены на феде-
ральном уровне. Разрешите 
мне от имени руководите-
ля Роструда России Михаила 
Юрьевича Иванкова вручить 
награды нашим коллегам, 
пожелать им и всему коллек-
тиву успехов в работе в но-
вом 2025 году, – сказала Зоя 
Мирохина.

Вячеслав Астафьев
Фото автора

диотехнические университет 
(кафедра государственного 
и муниципального управле-
ния). Мы работаем с людьми, 
и наша основная задача – при-
носить им пользу, стараемся 

помочь каждому, – подели-
лась Виктория Мурзина.

– На государственной служ-
бе я почти уже 15 лет. Мы стоим 
на защите трудовых прав граж-
дан, стараемся выполнять свою 

б олее чем для шести ты-
сяч детей из пяти районов 

Херсонской области в рам-
ках шефской помощи из Ря-
зани было направлено шесть 
тонн сладких новогодних по-
дарков. 

«Выполняя поручение главы ре-
гиона, министерство образования 
организовало закупку и доставку 
новогодних подарков для детей 

Херсонской области. Мы постав-
ляем их уже третий год подряд. 
Сладости дарят детям радость и со-
здают ощущение новогоднего вол-
шебства», – сказала и.о. министра 
образования Ольга Васина.

Добавим, Рязанская область 
шефствует над районами Херсонс-
кой области и регулярно направля-
ет туда гуманитарные грузы.

Юрий Евстифеев Ф
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Сверх плана
налоГоВиКи обеспечили рост ДоХоДоВ бЮДЖета

В рамках заседания 
регионального пар-

ламента прошел «Пра-
вительственный час» на 
тему «О предваритель-
ных итогах деятельности 
налоговых органов в 2024 
году и планах на 2025 
год (с учетом налоговой 
реформы)». С отчетом 
выступил руководитель 
уФНС по Рязанской об-
ласти Альберт Новиков.

В частности, он отметил, 
что развитие экономики в 
2024 году – например, рост 
объемов выручки предпри-
ятий производства, торговли 
и банковской сферы, увели-
чение фонда заработной пла-
ты – привело к росту нало-
говых доходов во все уровни 
бюджетов. До конца текущего 
года исполнение областного 
бюджета ожидается на уров-
не 105%. Общие поступления 
с территории Рязанской об-
ласти за 11 месяцев текущего 
года увеличились на 25 млрд 
рублей, или на 12,7% относи-
тельно аналогичного перио-
да прошлого года и состави-
ли 222 млрд рублей. Из них в 
областную казну поступило 70 
млрд рублей (рост на 18,5%), 
в местные бюджеты – 16 млрд 
рублей (рост на 26,6%). Это 
значит, что в этом году сборы 
в консолидированный бюд-
жет региона побьют все исто-
рические рекорды. Резко, на 

21 процент, выросли и пос-
тупления в государственные 
внебюджетные фонды. Они 
достигли 54 млрд рублей.

Отвечая на многочислен-
ные вопросы депутатов облду-
мы, Альберт Новиков подчер-
кнул, что эффективная нало-
говая политика позволяет не 
только обеспечить положи-
тельную динамику доходов в 
бюджеты, но и оказать меры 
поддержки бизнесу и насе-
лению.

Так, депутат Григорий 
Парсентьев поинтересовался, 
ведется ли мониторинг эффек-
тивности предоставляемых 
льгот для бизнеса и граждан.

– За 11 месяцев текущего 
года возмещение НДС увели-
чилось в два раза и составило 
8 млрд рублей, – ответил Аль-
берт Новиков. – В целях под-
держки добросовестных на-
логоплательщиков сокращены 
сроки камеральных проверок 
до одного месяца, тем самым 
уменьшился период возврата 
денежных средств налогопла-
тельщикам. По налогу на при-
быль предоставлены инвести-
ционные вычеты в размере 
465 млн рублей, что больше 
уровня прошлого года в 2,3 
раза. Населению предоставле-
ны имущественные, социаль-
ные и инвестиционные выче-
ты по НДФЛ в размере более 
24 млрд рублей. Вычетами вос-
пользовались более 100 тысяч 
граждан. Расширен перечень 

налоговых льгот и понижен-
ных ставок.

Острую тему о задолжен-
ности по налоговым плате-
жам поднял депутат Виктор 
Малюгин.

– Кроме экономического 
роста, дополнительные пос-
тупления в бюджеты всех 
уровней обеспечили эффек-
тивные мероприятия по ре-
зультатам контрольной рабо-
ты и погашению задолженнос-
ти, – рассказал в своем выступ-
лении руководитель областно-
го управления ФНС.

По его словам, при взаи-
модействии с региональными 
правоохранительными орга-
нами по итогам 2024 года воз-
буждено 10 уголовных дел в 
отношении должностных лиц 
организаций, применяющих 
«агрессивные» схемы уклоне-
ния от уплаты налогов, сум-
ма возмещенного ущерба по 
которым составила более 100 
млн рублей.

Руководитель ведомства 
также рассказал об успеш-
ной реализации отраслевых 
проектов «Рынки», «Обще-
ственное питание», «Цветы», 
«Такси»,  направленных на 
вовлечение налогоплатель-
щиков в легальный сектор 
экономики, обеспечение до-
ступной конкуренции и про-
зрачности правоотношений, 
пополнение консолидиро-
ванного бюджета Рязанской 
области.

– Особое внимание уделя-
ется вопросам урегулирова-
ния задолженности. По состо-
янию на 1 декабря 2024 года 
задолженность снизилась на 
3,4 миллиарда и составила 
17,6 млрд рублей. Задолжен-
ность по налоговым платежам 
в консолидированный бюджет 
Рязанской области – 3,3 млрд 
рублей, или 18,8% от совокуп-
ной задолженности. Управле-
нием принимаются все меры, 
в том числе и принудитель-
ного взыскания, предусмот-
ренные законодательством, в 
результате которых поступи-
ло 10,8 млрд рублей, или на 
17%, больше, чем за 11 меся-
цев 2023 года, – добавил Аль-
берт Новиков.

Во время «Правительс-
твенного часа» глава област-
ного управления ФНС расска-
зал о новом туристическом 
налоге, а также напомнил об 
основных изменениях нало-
гового законодательства с 1 
января 2025 года, в том числе 
по НДФЛ, НДС и в части «на-
логовой амнистии» по дроб-
лению бизнеса. Так, в числе 
значимых изменений в сле-
дующем году – введение про-
грессивной шкалы НДФЛ, 
увеличение стандартных вы-
четов на детей, новый вычет 
по НДФЛ для сдавших нормы 
ГТО и прошедших диспансе-
ризацию.

Юрий Евстифеев

Деньги – в дело
ноВый ГоД В ГосуДарстВенном ФонДе разВития промышленности рязансКой 
области ВстречаЮт ВысоКими результатами В работе 

В настоящее время ка-
питализация фонда 

составляет более 800 млн 
рублей. В Фонде дейс-
твует 7 программ финан-
сирования. 

Промышленные предпри-
ятия могут воспользоваться 
займами на реализацию ин-
вестиционных проектов по 
льготной ставке от 3% до 6% 
годовых на срок до 5 лет. Ком-

пании могут рассчитывать на 
заем в размере от 5 до 30 млн 
рублей. Это важно в период 
«дорогих денег», когда ключе-
вая банковская ставка в Рос-
сии достигает 21 процента.

Фонд ориентируется на 
потребности промышленных 
предприятий региона и пос-
тоянно проводит работу по 
адаптации стандартов и внед-
рению новых. Разработана 
новая программа финанси-

рования «Промышленные 
кластеры». В этом году вы-
дан первый льготный заем по 
этой программе. Поддержка 
направлена реализацию сов-
местного проекта участни-
ков кластера медицинской и 
фармацевтической промыш-
ленности.

За 2024 год фонд уже под-
держал 17 проектов промыш-
ленных предприятий Рязанс-
кой области на 262 млн руб-

лей. Также в настоящее время 
еще ряд проектов проходят 
комплексную экспертизу. Их 
финансирование планирует-
ся до конца года. За весь пе-
риод деятельности 83 проек-
та получили поддержку фон-
да на общую сумму более 1,3 
млрд рублей. Объем инвес-
тиций по проектам составил 
более 1,7 млрд рублей.

Юрий Петров
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перспективы

Эффективная работа
состоялось заседание областной думы, на котором были приняты важнейшие для региона социальные и экономические законы

Нацпроект «семья»
На заседании регионального 
парламента был принят це
лый блок социальных законов, 
разработанных в целях реали
зации национального проекта 
«Семья», который стартует в 
России с 1 января 2025 года.

Депутаты приняли Закон 
«Об установлении Дня мно
годетной семьи в Рязанской 
области». Соответствующий 
проект внесен губернатором 
Павлом Малковым. День мно
годетной семьи будет празд
новаться в регионе каждое 
второе воскресенье сентября 
начиная с 2025 года.

Принят и Закон «О мерах 
социальной поддержки бере
менных женщин и семей с де
тьми». Так, единовременную 
выплату в следующем году в 
регионе в размере 100 тысяч 
рублей будут получать бере
менные женщины, прописан
ные на территории субъекта и 
обучающиеся в очном формате 
в образовательных организаци
ях, расположенных в Рязанской 
области. Ещё одно обязатель
ное условие для назначения 
выплаты: постановка на учёт 
в региональной медицинской 
организации в ранние сроки 
беременности (до двенадцати 
недель) с 1 января 2025 года.

Законом также установ
лена единовременная выпла
та – 300 тысяч рублей – при 
рождении третьего или пос
ледующего ребёнка в моло
дой семье. Данная мера под
держки распространяется на 
супругов (или единственно
го родителя) в возрасте до 35 
лет, проживающих в Рязанс
кой области не менее трех лет 
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региональным парламентом принят новый закон, согласно которому в рязанской области  
каждое второе воскресенье сентября будет праздноваться День многодетной семьи

комфортНая среДа

На лёд приглашаются
в канун любимого всеми праздника в посёлке строитель открыли  
новую хоккейную площадку

п одобные события в 
отдалённых микро-

районах рязани имеют 
особое значение. мест-
ные жители на площад-
ке и на коньках катают-
ся, и в хоккей играют, и 
даже Новый год готовят-
ся встречать, так что для 
них это отличный пода-
рок.

Хоккейная площадка, ко
торую пришлось разобрать, 
на стадионе «Химик» была 
построена 23 года назад. 
Выполнять текущий ремонт 
было уже нецелесообразно, 
решили на том же месте пос
троить новую современную 
площадку. 

Инвестора долго искать 
не пришлось. Средства на ре
новацию выделило ООО «Газ
промнефть – Рязанский завод 
битумных материалов». Это 
предприятие уже несколько 
лет шефствует над располо
женной по соседству школой 
№ 49 города Рязани, неод
нократно признавалось луч
шей шефствующей организа
цией Рязанской области. 

Здесь теперь всё новое – 
асфальтовое покрытие, ог
раждение, ворота и закрытый 
бокс для игроков. Конструк
цию бортов дополнительно 
защитили листами поликар
боната, обновили освещение 
территории.

– Развитие общественной 
инфраструктуры – это наш 
вклад в создание комфор
тных условий для жизни в 
родных городах. Поддержка 
спортивных инициатив – 
одно из важнейших направ
лений нашей социальной 
деятельности. Мы помогли 
отремонтировать спортзал в 
школе № 49, установили эту 
хоккейную коробку и будем 
продолжать популяризацию 

здорового образа жизни сре
ди местного населения, – го
ворит генеральный директор 
ООО «Газпромнефть – Рязан
ский завод битумных матери
алов» Виталий Черевко. 

В церемонии открытия 
спортсооружения приняли 
участие депутат Рязанской 
областной Думы Андрей Гла
зунов и депутат Рязанской 
городской Думы Светлана 
Ворнакова. Они вместе с жи
телями реализуют в Строи
теле проекты по программе 
местных инициатив. Не ста
ла исключением и хоккей
ная площадка на стадионе 
«Химик». 

– Здесь всё сделано на со
весть. Хоккейная площадка 
будет радовать и местных 
жителей, и людей, которые 
живут в районах области. 
Мимо поселка Строитель до
рога идёт в сторону Пронс
ка и Ряжска. Я надеюсь, что 
и оттуда команды к нам бу
дут приезжать. Хотелось бы 
поблагодарить тех, кто нам 
помогал. В программе софи
нансирования приняли учас

тие несколько близлежащих 
предприятий. Огромное всем 
спасибо, – сказал Андрей Гла
зунов. 

– Я уверена, что площадка 
будет пользоваться популяр
ностью не только у профес
сиональных спортсменов, ко
торые будут устраивать здесь 
турниры. Многие жители 
поселков Строитель, Морда
сово, Качёво и села Реткино 
будут приходить сюда, что
бы поиграть в хоккей и по
кататься на коньках. Для них 
площадка имеет большой 
смысл, ведь она единствен
ная во всей округе. Я хотела 
бы пожелать всем, чтобы у 
вас здоровье было крепким, 
а настроение всегда отлич
ным, – отметила Светлана 
Ворнакова. 

Пожелал всем хорошего 
предновогоднего настроения 
и начальник управления по 
физической культуре и мас
совому спорту администра
ции Рязани Кирилл Сосунов 
(заслуженный мастер спор
та России по прыжкам в дли
ну, мастер спорта междуна

родного класса по бобслею, 
чемпион Европы, участник 
двух Олимпиад). Кирилл Оле
гович вручил партнёрам из 
«Газпромнефть – Рязанский 
завод битумных материалов» 
благодарственные письма.

На площадке выступил ла
уреат всероссийских и меж
дународных музыкальных 
конкурсов Вячеслав Зотов 
с авторской песней рязанс
кой поэтессы Аллы Орловой 
«Спортивная». 

Сразу после церемонии 
открытия на лёд вышли учас
тники VIII городского турни
ра по хоккею в валенках. За 
награды боролись прошло
годние лидеры – команды 
«Никуличи» и «Никуличи 2», 
а также «Рязанские утки» и 
«Администрация Рязани». 

Как сказал Кирилл Сосу
нов, комментируя итоги тур
нира, победила дружба. 

Вячеслав Астафьев
Фото предоставлено 
пресс-службой ооо 
«газпромнеФть – 

битумные материалы»

в гостях у сказки
как помощники деда мороза дарили рязанской детворе праздник

подготовка к Ново-
му году идет полным 

ходом, поэтому в городе 
уже стартовала череда 
детских представлений. 
мы посетили некоторые 
из них.

тепло ли тебе, Девица? 
В Рязанском театре кукол 
состоялся предпремьерный 
показ новогоднего спектак
ля «Морозко» (0+), который 
можно увидеть до 8 января 
2025 года включительно. 

По традиции артисты те
атра встретили гостей возле 
праздничной ёлки. Зайчик, 
Лисичка и Медвежонок вмес
те с детьми позвали Деда Мо
роза, а затем отправились в 
путешествие. На сцене ре
бят ожидал знакомый сюжет 
о двух сестрах. На этот раз 
капризная Марфушенька в 
самый мороз пожелала по
лакомиться клюквой. На по
иски ягоды мачеха послала 
Настеньку в дремучий лес, где 
среди сугробов она встретила 
не только Морозко, но и но
вых персонажей – волшебных 
зверей, каждому из которых 
понадобилась ее помощь.

– Сказка, по своей сути, 
парадоксальна. Казалось бы, 
примерная дочка говорит не
правду, когда признается Мо
розу, что ей в лесу тепло. А 
вот капризная Марфуша как 
раз честна в своих выраже

уже стало доброй традицией. 
Около 8 тысяч детей со всех 
муниципалитетов Рязанской 
области увидели чудесную 
сказку, – отметила замести
тель председателя правитель
ства Рязанской области Ната
лья Суворова.

пирожки Да 
горшочек масла 
В областной филармонии 
заслуженный артист России 
Александр Олешко в рамках 
проекта «Встречи для души» 
представил зрителям две кон
цертные программы: музы
кальнолитературную ком
позицию с песочным шоу по 
сказке Шарля Перро «Крас
ная Шапочка» (6+) и твор
ческий вечер «Негасимый 
свет» (6+).

Тихий голос, живая му
зыка и еле слышный шелест 
песка – это самое нужное и 
умиротворяющее представ
ление в канун семейного 
праздника. Под музыкальное 
сопровождение Рязанского 
государственного симфони
ческого оркестра Александр 
Олешко прочел сказку о Крас
ной Шапочке. Автором музы
кальных композиций высту
пила заслуженная артистка 
России Валерия Беседина. 
Аудиальный ряд дополнило 
визуальное действо – песоч
ная анимация, созданная в 
режиме реального времени 
художницей Лилией Чисти
ной. С новой интерпретаци
ей сказки познакомилось бо
лее 800 рязанцев. 

«Встречи для души» – это 
цикл концертных программ 
Александра Олешко, кото
рый за год побывал в десяти 
регионах РФ. Рязань стала 
завершающим городом со
циального проекта, реализу
емого при поддержке Прези
дентского фонда культурных 
инициатив, приуроченного к 
Году семьи. 

Арина Тимохина
Фото автора 

ниях. Но тут скрыта мораль, 
что всегда нужно оставаться 
сильными и терпеливыми, 
тогда всё у нас получится, – 
отметила пресссекретарь Ря
занского театра кукол Анас
тасия Милованова. 

Режиссер спектакля – по
четный работник культуры и 
искусства Рязанской области 
Василий Уточкин. За худо
жественное оформление от
вечала Анна Репина, а за му
зыкальное сопровождение – 
Алексей Астахов.

«мы – кусочки оДНого 
пазла»
В рамках Года семьи во Двор
це спорта «Олимпийский» в 
Рязани благотворительный 
фонд поддержки людей с 
особенностями развития «Я 
есть!», созданный Егором Бе
роевым и Ксенией Алфёро
вой, организовал благотво
рительную ёлку для 300 ря
занских семей, воспитываю
щих детейинвалидов.

Фонд «Я есть!» существу
ет с 2015 года, с 2020 года он 
проводит в Москве «Удиви
тельные ёлки» – сказочные 
праздники для детей. В на
шем городе событие состоя
лось впервые. В программу 
праздника вошли мастер
классы, встреча с Дедом Мо
розом, чаепитие, интерак
тивные игры и аквагрим. 

Здесь открылась самая на

стоящая мастерская по изго
товлению ёлочных игрушек. 
Ребятам помогала актриса и 
соучредитель фонда «Я есть!» 
Ксения Алфёрова. Одну иг
рушку она забрала с собой, 
чтобы украсить ею новогод
нее дерево на «Удивительных 
ёлках» в Москве.

– Все мы – кусочки одного 
пазла. По отдельности выгля
дим странно, но когда объ
единяемся – создаем гармо
ничную картину, в которой 
важен каждый из нас, со все
ми своими особенностями. 
Поэтому эти дети даны нам 
Богом для того, чтобы на
учить любить и любить без
условно – отметила Ксения 
Алфёрова.

ХолоДНый лёД и 
горячий самаркаНД
По инициативе губернато
ра Рязанской области Павла 
Малкова во Дворце спорта 
«Олимпийский» для детей 
участников СВО состоялось 
благотворительное ледовое 
шоу Татьяны Навки «История 
любви Шахерезады» (0+). 

На льду развернулось на
стоящее музыкальнотеат
ральное шоу «Тысяча и одна 
ночь», созданное по моти
вам арабских сказок и но
велл (16+). Это романтичная 
история о персидском царе 
Шахрияре и сказительнице 
Шахерезаде, в которой есть 
место проделкам Джинна и 
шуткам Аладдина. 

Арена вмиг наполнилась 
красочными костюмами, 
спецэффектами и видеопро
екциями с использованием 
современных 3Dтехнологий. 
Исполнителями сказки ста
ли олимпийские чемпионы 
и призеры международных 
соревнований по фигурно
му катанию, которые проде
монстрировали на льду все 
грани своего мастерства. 

– Третий год по инициа
тиве нашего губернатора для 
детей проводится празднич
ное шоу Татьяны Навки. Это 

на момент рождения малыша. 
При этом пополнение в семье 
(в том числе усыновление) 
должно произойти не ранее 
1 января 2025 года.

Ещё одним видом финан
совой помощи молодым ро
дителям станет ежемесячная 
компенсация части расходов, 
связанных с оплатой стоимос
ти найма жилья. Как отмече

но в пояснительной записке к 
законопроекту, помощь госу
дарства составит 50% (но не 
более 9 тысяч рублей) при 
рождении первого ребёнка 
с 1 января следующего года. 
При появлении на свет второ
го и последующих детей раз
мер компенсации увеличится 
до 75%: в случае найма поме
щения с одной жилой ком

натой максимальная сумма 
составит 13,5 тысяч рублей, 
с двумя или более – 17,2 ты
сяч рублей. Данная мера под
держки предоставляется до 
достижения младшим (или 
единственным) ребёнком 
трёхлетнего возраста. При 
этом оба супруга (или единс
твенный родитель) должны 
быть прописаны в Рязанской 

области, но не иметь в регио
не собственного жилья. Обя
зательным условиям для по
лучения компенсации также 
является официальное тру
доустройство или очное обу
чение в региональных обра
зовательных организациях. 
Исключение составляют мо
лодые семьи, в которых оба 
супруга являются инвалида

ми I или II группы либо осу
ществляют уход за лицами с 
инвалидностью. Факт аренды 
жилья необходимо подтвер
дить документально.

Кроме того, региональный 
парламент внес изменения в 
Закон «О мерах социальной 
поддержки населения Рязан
ской области». Теперь финан
совую помощь от государства 
могут получить родственники 
погибших или пропавших без 
вести бойцов, принимавших 
участие в отражении воору
женного вторжения на рос
сийских территориях. 

Законом также предостав
лено право бесплатного про
езда в городском обществен
ном транспорте детямсиро
там и детям, оставшимся без 
попечения родителей.

– Раньше детисироты са
мостоятельно покупали про
ездные билеты, а потом шли 
за компенсацией в учрежде
ния министерства образова
ния. Теперь ребята оформят 
единую цифровую карту жи
теля Рязанской области и бу
дут ездить по ней. Компен
сацию перевозчикам осу
ществит региональный мин
транс, – пояснил министр 
труда и социальной защиты 
региона Денис Тараканов.

Право бесплатного проез
да по единой цифровой карте 
предоставлено также жителям 
Курской области, вынужденно 
покинувшим её и прибывшим 
на территорию Рязанской об
ласти в экстренном порядке. 
Кроме того, расширена кате
гория семьей, награждаемых 
премией Рязанской области 
«Признание». Теперь к награ

де могут быть представлены 
родители, воспитывающие 
ребёнкаинвалида, в том чис
ле усыновлённого.

плюс экоНомика
Экономические вопросы 
тоже не остались без вни
мания облдумы. Рассмотрен 
законопроект «О развитии 
ответственного ведения биз
неса в Рязанской области». 
Как пояснил министр эконо
мического развития Андрей 
Ворфоломеев, за основу тут 
берется разработанный по 
инициативе полномочного 
представителя Президента 
РФ в ЦФО Игоря Щёголева 
ЭКГрейтинг. В рамках ново
го закона финансово устой
чивые компании, которые 
реализуют инвестиционные 
проекты на территории об
ласти, соблюдают законода
тельство в сфере защиты прав 
человека, экологии и уплаты 
налогов, получают новые ста
тус и льготы от государства.

Региональный парламент 
законодательно установил и 
новый порядок регулирования 
капремонта многоквартирных 
домов, в частности предусмот
рена новая процедура – эксплу
атационный контроль, кото
рый будут осуществлять управ
ляющие организации, ТСЖ, 
жилищные кооперативы.

успешНая сессия
Касаясь итогов осенней сес
сии в целом, председатель 
областной Думы Аркадий Фо
мин отметил, что в Год семьи 
значительная часть повестки 
была посвящена вопросам 
улучшения демографической 

ситуации, защите материнс
тва и детства. 

Говоря о работе по под
готовке закона об областном 
бюджете, Аркадий Фомин 
уточнил, что, несмотря на 
сложности, главный финан
совый документ не только со
храняет социальную направ
ленность, но и ориентирован 
на дальнейшее развитие ре
гиона. За минувшие месяцы 
Рязанской областной Думой 
был утвержден ряд измене
ний в налоговом законода
тельстве, связанных с опти
мизацией налоговой нагруз
ки. Региональный парламент 
поддержал нововведения и в 
сфере жилищного строитель
ства. Теперь застройщики, 
желающие получить землю 
без проведения торгов, обяза
ны передавать в муниципаль
ную собственность не менее 
5 процентов общей площа
ди построенного жилья, это 
должно помочь органам мес
тного самоуправления в обес
печении жилыми помеще
ниями отдельных категорий 
нуждающихся граждан. Дан
ная практика успешно реали
зуется в ряде регионов.

Завершая выступление, 
глава регионального парла
мента поблагодарил коллег, 
депутатов Государственной 
Думы, сенаторов, губернато
ра, правительство Рязанской 
области, руководителей терри
ториальных органов государс
твенной власти за конструк
тивную совместную работу и 
пожелал всем успехов и реали
зации намеченных планов.

Юрий Евстифеев



среда • 25 декабря 2024 • №99 (6303)4

№99 (6303)  
от 25.12.2024

Газета зарегистрированa Управлением Федеральной службы по надзору в сфере связи и массовых 
коммуникаций по Рязанской области. Реестровая запись ПИ №ТУ 62-00031 от 25 мая 2009 г.

Письма, рукописи, фотографии, рисунки не 
рецензируются и не возвращаются.  
За содержание рекламы и объявлений 
редакция ответственности не несет.

При перепечатке ссылка  
на «Рязанские ведомости» обязательна.  
Точка зрения авторов может не совпадать  
с мнением редакции.

Учредители: 
Правительство Рязанской области, Рязанская областная Дума,
Администрация города Рязани, Рязанская городская Дума.

Директор – И.В. Ушаков. 
Главный редактор – Г.А. Зайцева.

Редакционная коллегия: 
И.В. Ушаков – директор;
И.В. Сизова – первый заместитель главного редактора;
В.В. Астафьев – заведующий отделом новостей; 
Л.В. Пашинина – заведующая социально-экономическим 
отделом;
Д.Л. Соколов – шеф-редактор РВ-ТВ;
М.В. Афонина – ответственный секретарь;
Е.Н. Детушева – шеф-редактор сайта.

Индексы подписки: П5419, П5429 (льготная),  
П4710 (с комплектом официальных документов).
Отпечатано в ГБУ РО «Рязанская областная типография»  
(г. Рязань, ул. Новая, 69). 
Сдано в печать в 21.00. По графику – в 21.00. 
Тираж 4000 экз., общий (недельный) – 9000 экз. 
Заказ № 2815.

Газета набрана и сверстана в компьютерном отделе редакции.
Дежурный редактор Ю.Г. Евстифеев.
Ведущий выпуска А.В. Белоусова.

кУльТУРА

Адрес редакции (издательства): 
390023, г. Рязань, ул. Горького, 14.
Приемная 21-08-13. 
Cайт: rv-ryazan.ru; 
E-mail: rv@rv.ryazan.ru; 
Отдел рекламы: 21-00-27.
Отдел объявлений: 21-08-19, 210819@rv.ryazan.ru
Подписка: 44-08-56 

СПОРТИВНОЕ ОБОЗРЕНИЕ

ВОлЕЙБОл. Домашние мат-
чи шестого тура чемпионата 
России по волейболу среди 
женских команд проходили в 
спортивном комплексе «Ка-
питан».
В первой игре ВК «Рязань-
РГУ» переиграл «Волжаночку-
ГРАСС» из Волгограда со сче-
том 3:0 (25:11, 26:23 и 25:23). 
Во второй игре соперницами 
рязанок стали волейболист-
ки команды «Виктория-ПРО» 
из Саратова. Победа убеди-
тельная – 3:0 (25:18, 25:18 и 
25:14). Третья игра с «Крас-
ными крыльями» из Таганрога 
также завершилась с побед-
ным счетом 3:0 (25:16, 26:24 
и 25:20).
После 16 сыгранных матчей 
рязанская команда уверен-
но закрепилась на третьем 
месте турнирной таблицы. 
Седьмой тур чемпионата 
России пройдёт в Брянске 
25 и 26 января 2025 года. 
Соперницы рязанок– – «Се-
верянка-2» из Череповца и 
«Брянск».

СПОРТИВНАЯ БОРьБА. В 
спорткомплексе «Арена Ат-
рон» проходили Всероссий-
ские соревнования по спор-
тивной борьбе (грэпплинг и 
грэпплинг ги) в честь мастера 
спорта России международ-
ного класса, чемпиона мира 
Романа Гаврикова. В сорев-
нованиях приняли участие 
около 1000 человек из 27 ре-
гионов России. Победители и 
призёры в весовых категориях 
получили награды.

ФУТБОл. Юные футболисты 
из Рязани удачно выступили 
на первенстве Москвы. В тур-
нире принимали участие ФК 
«Рязань-2009» (тренер Крапи-
вин Павел Анатольевич) и ФК 
«Рязань-2010» (тренер Сенин 
Николай Васильевич).
В первом туре среди юношей 
2009 года рождения ФК «Ря-
зань» победил СШ «Красно-
знаменск» со счетом 3:1. От-
личился хет-триком Иван Шве-
дов. Среди юношей 2010 года 
рождения ФК «Рязань» одер-

жал победу над «Дюссельдор-
фом Парк» со счетом 21:0. 12 
очков в команду принес Сте-
пан Авдюхин.
Во втором туре среди юношей 
2009 года рождения ФК «Ря-
зань» одержал победу над «Ис-
крой» из города Люберцы со 
счетом 2:1. Голы забили Иван 
Шведов и Александр Ермаков. 
Среди юношей 2010 года рож-
дения ФК «Рязань» выиграл у 
«Витязя» из подмосковного Че-
хова со счетом 6:0.

БАСкЕТБОл. В минувшие вы-
ходные в физкультурно-спор-
тивном комплексе «Планета 
спорта» города Сасово со-
стоялся мужской чемпионат 
Рязанской области по бас-
кетболу в зачет Спартакиады 
среди команд городов и райо-
нов Рязанской области.
В соревнованиях приняли 
участие: сборная Рязаньэнер-
го (г. Рязань); сборная РГУ име-
ни С.А. Есенина (г. Рязань); 
сборная Сасовского муни-
ципального округа; сборные 

Пронского и Рыбновского 
районов, г. Ряжска и Касимов-
ского района.
По итогам игр 1 место – у РГУ 
имени С.А. Есенина (г. Рязань); 
2 место заняла команда Ряза-
ньэнерго (г. Рязань); бронзу за-
воевала сборная Сасовского 
муниципального округа.

АНОНС. 29 декабря в 10.00 
в Лесопарке пройдет «Забег 
желаний», в котором может 
принять участие любой же-
лающий. Всем участникам 
забега при регистрации вы-
дадут листочек, на котором 
нужно будет написать свои 
пожелания и планы на но-
вый год. Затем необходимо 
пробежать зимний марафон 
вместе с десятками едино-
мышленников. Благодаря 
забегу можно будет напол-
ниться энергией, позитивом 
и мотивацией для исполнения 
своих целей.

Подготовил  
Вячеслав Астафьев

СлОВА ПРОЩАНИЯ

Руководство и коллектив министерства финансов Рязанской облас-
ти выражают глубокое соболезнование родным и близким в свя-
зи с безвременной кончиной Пашкиной Марины Александровны. 
22 декабря 2024 года после продолжительной болезни перестало биться 
сердце замечательного, очень светлого человека – 

Пашкиной Марины александровны.
В министерство Марина Александровна пришла в 2010 году. 
Она отличалась исключительным трудолюбием, была настоя -
щим профессионалом, увлеченным и уважаемым сотрудником. 
Для всех, знавших Марину Александровну, она останется в памяти 
как необычайно яркий, красивый, доброжелательный и заботливый 
человек, излучавший огромную позитивную энергию и дружелюбие. 
Светлая память о ней навсегда останется в сердцах коллег и друзей.

Скопинская 
керамика  
в Солотче 
В сумерках, в тишине – только скрипит под нога-

ми синий снег – идешь по усадебной тропинке от 
дома И.П. Пожалостина… Отворяешь калитку в кон-
це сада, а за ней – словно маяк – светятся окна музей-
ного здания. 

В выставочном зале близ 
заснеженного мещерского 
бора сейчас можно увидеть 
по-летнему тёплую выстав-
ку скопинской керамики. 
Автор – народный художник 
России, лауреат Государс-
твенной премии России, по-
четный академик Российской 
академии художеств Татьяна 
Лощинина. Мастер, чьи ра-
боты находятся более чем в 
тридцати российских музе-
ях, в том числе в Государс-
твенном Русском музее, Все-
российском музее декоратив-
но-прикладного и народного 
искусства, Государственном 
историческом музее, Рос-
сийском этнографическом 
музее. 

На выставке «Быль Ско-
пина» представлены работы, 
отобранные самой художни-
цей. Подсвечник-рыба, кум-
ганы, квасники, кувшины, 
черные круглые фляги, тра-

диционный набор посуды с 
пасочницей для изготовле-
ния куличей, сказочный со-
суд «Полкан». Немало скуль-
птур: тут и большой Лев с вы-
сунутым языком, и любопыт-
ная Крыса с острыми усика-
ми, и удивленная охотничья 
Собака… 

Есть праздничные блю-
да с оригинальным орна-
ментом и глазурями самых 
разных оттенков, реплики 
штофов XIX века из собра-
ния Государственного ис-
торического музея, штоф 
и «Рыбонька» из фарфора 
(дровяной обжиг в нобо-
ригаме – японской печи), 
комплект посуды и лошад-
ка из белой глины. И це-
лая витрина с символами 
наступающего Нового года 
по китайскому календарю – 
змейками: даже они у мас-
тера вышли веселыми и за-
дорными. Экспозицию до-

ТАТьЯНА лОЩИНИНА родилась 4 января 1963 года. В 
1982 году окончила Абрамцевское художественно-про-
мышленное училище, в 1992-м – ленинградское вы-
сшее художественно-промышленное училище имени 
В.И. Мухиной, в 1994-м – Государственную академию 
сферы быта и услуг.

Победитель и призер многочисленных конкурсов и фес-
тивалей. С 1983 года участвует в областных, респуб-
ликанских, всесоюзных и международных выставках, 
многократно – в выставках в Центральном доме худож-
ника. У Татьяны Васильевны состоялось восемь персо-
нальных выставок в различных городах России. 

Член Союза журналистов России 
Михаил Николаевич ЗАЙЦЕВ 

скончался 22 декабря на 76-м году жизни.

Вся жизнь Михаила Николаевича была связана с рязанской прес-
сой. Он начинал свою журналистскую биографию в сараевской 
районной газете. Окончив факультет журналистики МГУ, стал 
собственным корреспондентом, а затем работником секрета-
риата областной газеты «Приокская правда», отдав этой газете 
всю свою энергию, знания и опыт.

Несколько лет Михаил Николаевич занимался изданием и под-
готовкой материалов для газеты Рязанского отделения Союза 
журналистов России «Всем обо всём». Газета была одной из по-
пулярнейших в Рязани. Всё, что делал Михаил Николаевич Зай-
цев, отличалось высоким профессионализмом и мастерством. С 
первого дня выхода в свет газеты «Рязанские ведомости» Миха-
ил Николаевич работал в редакции, был ее ответственным сек-
ретарем.

Он отдал любимой газете больше десяти лет своей жизни, и тради-
ции, заложенные им в работе, живут до сих пор. Память о Михаи-
ле Николаевиче Зайцеве навсегда сохранят его друзья и коллеги, 
родные и близкие. Работники редакции, друзья и коллеги выража-
ют соболезнования главному редактору «Рязанских ведомостей» 
Галине Александровне Зайцевой в связи с кончиной ее мужа.

полняют художественные 
фото – портрет Татьяны Ва-
сильевны и снимки многих 
её работ. 

Татьяна Лощинина ро-
дом из рязанского Кадома. И 
в детстве обучалась изобра-
зительному искусству сама, 
срисовывая картины с книг, – 
в райцентре не было художес-
твенной школы. В Абрамцев-
ском училище выбрала кера-
мику, показалось – это самое 

простое. А дальше – труд, 
труд и еще раз труд. Учебная 
практика на фабрике в Ско-
пине – и распределение туда 
на работу. 

С самого начала 80-х 
судьба Татьяны Васильев-
ны связана с древним гон-
чарным промыслом. Но в то 
время фабрика делала мас-
совые штампованные из-
делия. Чтобы понять душу 
скопинской керамики, ху-
дожница общалась со ста-
рыми мастерами, которые 
занимались ручной лепкой. 
И изучала коллекции – в 
фондах Русского музея, Эр-
митажа, многих других му-
зеев Москвы и Санкт-Петер-
бурга, Рязанского художес-
твенного музея. Сначала 
делала кумганы и квасники, 
потом обратилась к фигур-
кам животных… Художни-
ца любит лаконичные фор-
мы, с удовольствием экспе-
риментирует. Любовь Тать-
яны Васильевны к старин-
ному народному промыслу 
передалась дочери – Дарье 
Катуниной, и в Скопине по-
явилась еще одна творчес-
кая династия. 

Выставка (0+) в доме-му-
зее И.П. Пожалостина – отде-
ле Рязанского художествен-
ного музея будет работать до 
25 января. 

Елена Ступина
Фото автора 

Комитет по информации и массовым коммуникациям Рязанской 
области выражает глубокие соболезнования главному редактору 
областной газеты «Рязанские ведомости» Галине Зайцевой, всему 
творческому коллективу в связи с уходом из жизни ветерана ря-
занской журналистики, члена Союза журналистов России 

Михаила николаевича Зайцева, 
который внес большой вклад в дело создания и развития главного 
печатного издания региона.
Михаил Николаевич многие десятилетия своей жизни посвятил 
творческому труду, работал в различных печатных СМИ региона. В 
редакции «Рязанских ведомостей» – с первого газетного номера. 
В должности ответственного секретаря всегда с особым трепетом 
относился к каждому выпуску газеты, был мудрым наставником и 
надежным другом для многих членов коллектива. Заслуги Михаи-
ла Николаевича Зайцева отмечены высокими государственными 
наградами. В памяти знавших его людей он навсегда останется 
профессионалом своего дела, честным, глубоко порядочным, доб-
рым и отзывчивым человеком. 

Депутаты и сотрудники аппарата Рязанской областной Думы вы-
ражают глубокие соболезнования главному редактору газеты «Ря-
занские ведомости» Галине Александровне Зайцевой, родным и 
близким в связи безвременной кончиной 

Михаила николаевича Зайцева. 
Светлая память о прекрасном человеке, талантливом журналисте, 
внесшем большой вклад в развитие рязанской прессы, навсегда 
сохранится в сердцах земляков и всех, кто был знаком с Михаилом 
Николаевичем. 

ОТВЕТСЕкРЕТАРь 
Михаил Николаевич Зайцев
Улыбаться всем людям любил.
Он улыбку искал меж абзацев,
Он мне первым наставником был.

Он газету верстал, как початок,
И светился, рассыпан в разброс,
В грубых гранках высокой печати
Серый пепел его папирос.

Только не было выше культуры,
И любви такой, выскажу вам,
Не встречал я к листам корректуры,
К перечеркнутым лишним словам.

Заработавшись в ночь до рассвета,
И свинцом он, и краской дышал,
А когда выходила газета,
К новым текстам и гранкам бежал.

В шум редакции, в свару и ругань,
Где народу – как рыбы в реке.
Он казался военным хирургом – 
Карандаш нёс, как скальпель, в руке.

Нынче в моде компьютерный фактор,
О таком не мечтали мы встарь!
По-иному кроит всё редактор,
По-иному – ответсекретарь.

Лишь бы только в новейшей оправе
Не пропала душа в гуще дней!
Все мы, все – в переменном составе
Журналистов России моей!

Утром встану – а Зайцева нету…
Только чую я – почерк знаком,
Что все полосы свежей газеты
Крепко пахнут его табаком!

Знаю, эти стихи без гордыни
Он прочел бы, и хоть не суров,
Но они бы лежали в корзине
Среди лишних зачеркнутых слов.

Нурислан Ибрагимов

Вперёд – за покупками
В Рязани начала работу Новогодняя ярмарка

На площади Победы стар-
товала очередная ярмарка 
местных производителей (0+), 
приуроченная к Новому году и 
Рождеству. На ней можно при-
обрести свежие продукты, а так-
же подарки для родных и близ-
ких. Покупателям предлагают 
продукцию из Рязани, Рязанс-
кого, Рыбновского, Сапожков-
ского и Шиловского районов. 
На открытии для жителей и гос-
тей города выступили местные 
артисты, а Дед Мороз и Снегу-
рочка создали новогоднее на-

строение. Детей ждали сладкие 
подарки. Жители и гости горо-
да теперь могут сфотографиро-
ваться в новогодней фотозоне. 
Организатором события тради-
ционно является региональное 
Агентство развития бизнеса.

– Я предлагаю покупателям 
сборы дикорастущих лекарс-
твенных трав, домашние мочё-
ные яблоки, которые содержат 
много полезной молочной кис-
лоты, другие заготовки, выра-
щенные в подсобном хозяйстве. 
Мы вместе с мужем поставили 

задачу производить только эко-
логически чистые продукты. По-
пасть на ярмарку было сложно, 
потому что много желающих 
здесь торговать. А покупатель 
идёт активно, у всех празднич-
ное настроение, – говорит само-
занятая Мария Здоровченко. 

На этой же площадке 28–
30 декабря пройдут народные 
гуляния. Начало в 18:00. Кроме 
этого, 7 января возле МКЦ жи-
тели и гости города смогут по-
бывать на рождественском кон-
церте, где будут сладкие призы 
и подарки для детей. Начало в 
16:00. Ярмарка возле МКЦ бу-
дет работать до 29 декабря и 
далее с 3 января ежедневно с 
10:00 до 19:00.

В конце декабря рязанцев 
также ждут праздничные ярмарки 
выходного дня. Концертные про-
граммы пройдут на трёх ярмароч-
ных площадках: около ТЦ «Кит», у 
здания ЦНТИ и на открывшейся 
в этом году ярмарочной площад-
ке возле «дальнего» ТЦ «Европа». 
Перед публикой выступят рязанс-
кие артисты, детей ждут сладкие 
призы и подарки.

Ярмарки выходного дня у 
здания ЦНТИ, около ТЦ «Кит» 
и ТЦ «Европа» продолжат свою 
работу с 11 января 2025 года, 
а вот 4 января 2025 года яр-
марки выходного дня прово-
диться не будут.

Михаил СкрипниковФ
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